
商报讯（记者 李臻）昨日下
午，市十五届人大一次会议预备会
议在宁波文化广场大剧院举行。市
人大常委会主任王勇主持会议，副
主任宋伟、邬和民、苏利冕、王建
康、施孝国、翁鲁敏、胡谟敦和秘书
长杨剑耀在主席台就座。

王勇在会上宣布：市十五届人
大一次会议的各项筹备工作已经
就绪，大会将于9日上午9时开幕。

市十五届人民代表大会现有

代表487名。出席昨日预备会议
的代表464名，符合法定人数。

会议选举产生了市十五届人
大一次会议主席团和秘书长，通
过了市十五届人大一次会议议
程，通过了市十五届人大一次会
议计划预算审查委员会名单。

王勇在完成预备会议各项议
程后指出，市十五届人大一次会
议是我市全面贯彻市第十三次党
代会精神，深入推进实施“十三

五”规划，确保高水平全面建成
小康社会的关键时期召开的一次
重要会议。大会将总结过去五年
我市经济社会发展取得的新进展
新成果，确定今后一个时期的奋
斗目标和工作任务，选举产生新
一届我市地方国家机关领导成
员。开好这次会议，对于深入贯
彻落实市第十三次党代会部署要
求，凝聚全市思想共识，汇聚各
方智慧力量，加快建设国际港口

名城，努力打造东方文明之都，
具有十分重要的意义。

王勇强调，为确保大会风清气
正，这次大会将把会风会纪工作摆
上更加突出位置。省委换届选举督
导组将全程参与督导，大会会风会
纪监督组将开展巡回督查。

王勇希望各位人大代表切实
增强政治意识、大局意识、核心
意识、看齐意识，以高度的政治
责任感和求真务实的作风，集中

精力、集思广益，认真审议好大
会各项报告；遵守换届纪律，充
分发扬民主，严格依法办事，确
保圆满完成大会各项选举任务。
全体列席人员要认真参加大会的
各项活动，听取代表的审议发
言，积极对各项报告提出意见和
建议。相信在中共宁波市委的领
导下，在大会主席团的主持下，
经过全体代表的共同努力，这次
大会一定能够取得圆满成功。
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商报讯 （记者 徐叶）
昨天上午，出席宁波市第十
五届人民代表大会第一次会
议的代表们分别在逸东豪生
大酒店、阳光豪生大酒店、
富邦大酒店、逸东诺富特大
酒店报到。从上午 9 时开
始，代表们便陆续赶到。

记者在海曙、江北、奉
化的市人大代表驻地富邦大
酒店看到，报到处的布置非
常简单，火山灰绒布铺就的
工作台上整整齐齐地摆放着
小信封。现场无鲜花，无红
毯，只在各代表团报到处的
工作台前放置了简单的引导
牌。

每一位市人大代表报
到，工作人员都会仔细核对
身份，并递上一个深棕色的
材料袋，报到两三分钟就完
成了。记者在现场注意到，
工作人员在办完手续后，会
向代表们再叮嘱一番关于会
风会纪的内容。比如，不随
意编发、散布小道消息；不
无故缺席、随意迟到早退；
不收送礼品土特产、发微信
红包等。

今年是换届之年，代表
中有不少新面孔。“十分光
荣，但也觉得责任重大。”

市人大代表、甬江职高学科
带头人崔蓉英早早报到，希
望向有经验的代表多学习学
习，提好建议。

市人大代表、宁波市
81890求助服务中心主任金
莹，曾当选第十二届市人大
代表，此番再次当选，做了
充分的准备。昨天，她带来
了3条建议，都与城市交通
有关：一条是推进宁波市新
能源汽车应用示范城市的建
设，另外两条分别是加强公
共自行车站点养护秩序管理
和改进轨道交通1号线车厢
内运营图标识。“群众利益
无小事。”金莹说，后两条
建议相对微观，均来自基层
人大代表，是群众热议的内
容。

记者在现场采访了多位
代表，大家都觉得会议形式
从简是好事，这样可以把更
多精力放到建议、议案上。
据了解，不少代表提前几个
月就开始走访调研，为提建
议搜集了大量翔实的数据。
经沟通发现，代表们的建议
大多与民生相关，涉及教育
卫生、城市建设、交通出行
等方方面面，说到了老百姓
的心坎上。

如今不少市民有了自己的
家庭医生，有个头痛脑热不用
动不动就往大医院跑。昨天的
协商交流会上，来自致公党界
别的许红琴委员率先提问，她
想知道这项服务今后是不是会
有更多的内容？

市卫计委主任王仁元介
绍，我市从2015年5月1日起
正式实施家庭医生签约服务，
截至去年年底，累计签约居民
65.6万人次，其中老年人、慢性

病患者等重点人群的签约率达
34.2%，平均每个家庭医生签
约200名服务对象。

今后，我市将进一步完善家
庭医生签约的配套政策，充分调
动基层医疗机构、家庭医生、签
约对象三方的积极性。在收入分
配激励机制方面向家庭医生倾
斜，提高家庭医生提供签约服务
的动力；在优质医疗资源方面向
家庭医生倾斜，提高家庭医生的
吸引力。签约家庭医生的市民，

今后在挂上级医院专家门诊号、
预约大型仪器设备检查、预约大
医院的住院床位等方面，等待的
时间会更少。

王仁元介绍，未来签约家庭
医生的市民，还将享受到更丰富
的服务内涵。我市计划推出“1+
1+1”的组合签约模式，让居民
在选择基层家庭医生签约的基
础上，还可选择一家二级医院，
也就是县（市）区级医院，再选择
一家市级三级医院组合签约。

市十五届人大一次会议今日开幕
昨日举行预备会议，选举产生大会主席团和秘书长

在基层医院就医报销比例会更高
市政协举行协商交流会，聚焦深化医药卫生体制改革

群众利益无小事 履行职责热情高

市人大代表昨报到

昨天上午，宁海县代表团代表在驻地报到。 记者 严龙 摄

昨天下午，市政协十五届一次会议举行协商交流会，400多位政协委员与有关部门负责人齐
聚，热议“深化医药卫生体制综合改革”话题。3个小时里，委员们与相关部门负责人深入沟
通、坦诚对话，共商宁波卫生事业未来发展大计。

大医院专家号将向家庭医生签约对象倾斜

来自医药卫生界别的胡勤
波委员是一位护士，她的问题
涉及医疗服务价格改革。她提
出现有的护士护理收费，包括
护理费、注射费、导尿费等都
不能体现护士的劳动价值，今
后在医疗服务的定价上能否有
所改变？

市发改委副主任车宏斌坦
言，目前我市护理、手术等医疗
服务价格偏低的情况确实存
在。对此市委和市政府高度重
视，经向省政府争取，我市已获
得医疗服务项目定价权授权。

目前市发改委牵头，已制

定了《宁波市进一步调整规范
医疗服务价格体系实施方
案》，明确了医疗价格服务改
革的具体目标。力争到今年年
底，公立医院医疗技术服务收
入占比在现有基础上提升10%
左右，达到50%以上。

今后，我市医疗服务价格
改革将逐步进行。考虑到儿科
医疗服务价格矛盾突出，将率
先调整儿科医疗服务价格，收
费标准将高于成人医疗服务收
费标准。此后，还将全面调整
中医类医疗服务价格，并提高
一批诊疗、手术、康复和护理

等能体现医务人员技术劳务价
值的服务价格。

医疗服务价格的提高，会
不会增加老百姓的看病负担？
车宏斌表示，医疗服务价格提
高的增量，主要通过对药品、
耗材采购环节降低虚高价格，
诊疗环节减少不合理用量，并
减少不合理的检查和化验腾出
的空间获得；同时我市还将同
步落实医疗服务价格与医保支
付的统筹衔接，使得医疗服务
价格的调整部分，可以按规定
纳入医保支付范围，这样群众
看病总体负担不会增加。

来自民建界别的王岚委
员，关心的是老百姓看病难和
看病贵的问题。她问：建立分级
诊疗制度是深化医改的重点任
务之一，下一步我市有何实际
举措？

市卫计委主任王仁元回
答，今后我市的分级诊疗制度
建设将围绕三个环节进行。一
是让“大医院愿意放”。目前由
于大医院拥有人才、技术、设备
等优势，对患者有虹吸效应。解
决这个问题，需要深化公立医
院改革，打破公立医院的逐利

机制。让公立大医院和基层医
院建立双向协作机制，建立起

“小病在社区、大病到医院、康
复回社区”的科学就医秩序。

王仁元介绍，从前年开始，
市卫计部门就要求，市级大医院
普通门诊量要比上一年降低
5%，就是要让大医院以开设专家
门诊为主，以看疑难重病为主。

缓解看病难，还要让“基
层医院愿意接并接得住”。我
市将完善基层管理和运行机
制，进一步完善基层医疗机构
绩效工资制度，允许医疗机构

突破现行事业单位工资调控水
平，体现多劳多得、优劳优
酬，充分调动基层医疗机构的
积极性。此外，还要提高基层
医疗服务能力，让基层医院有
能力接。

王仁元表示，推进分级诊
疗，最后还要靠“老百姓愿意
去”。这需要充分发挥医保和
价格的杠杆作用，提高患者在
基层医疗机构就医的报销比
例，降低在基层就医的费用，
引导患者到基层就诊。

记者 孙美星 林伟

儿科、中医、手术、护理等医疗服务价格将调整

降低在基层就医的费用，引导患者到基层就诊


